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SEGUNDA ENTREGA
Viernes 07 de Noviembre de 2003

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN
Programa: Entre Amigos
Presentador: Luis Hernández
Invitado: Dr. Leandro Marín Abaunza
Tema: Varios
“El doctor Marín dijo que “la visita del Secretario de Powell en Nicaragua, en particular a Nicaragua fue un
verdadero éxito, porque según declaró el mismo en el avión llegando a los Estados Unidos, que le hizo una
entrevista un periodista de la Associated Press, y que fue destacada aún en la prensa de Honduras, (raro
que no haya salido esas declaraciones en la prensa de Nicaragua), donde él dijo que más le había
impactado prácticamente durante la visita a Centroamérica, había sido que en Nicaragua, había escuchado
que había tocado la banda militar el himno de los Estados Unidos. Y dijo él que le había retrotraído
sentimientos muy íntimos, ya que él era uno de los principales responsables de haber dirigido la contra y
dijo sentirse aquí en Nicaragua, al lado del Presidente Bolaños y que la banda militar estuviera tocando
“Una bandera tachonada de estrellas”, me retrajo a la memoria todas mis experiencias de tener que ir a
defender al Congreso cada tres semanas la justificación de esas actividades visionarias del Presidente
Reagan, actividades que llevaron posteriormente a una negociación que produjo unas elecciones
democráticas en Nicaragua”.
En relación a la critica por el uso de la alfombra roja utilizada para el protocolo de la visita del Secretario de
Estado, el doctor Marin dijo: “Es probablemente falta de información, debieron de haberse documentado
bien. En primer lugar los honores en el Aeropuerto fueron para el Presidente Bolaños que regresaba a
Nicaragua de una visita oficial. Tan es así, que primero se tocó el himno nacional de Nicaragua y después
como cortesía al Secretario de Estado de los Estados Unidos, que venia como un representante personal
del Presidente Bush, de un Gobierno amigo, probablemente muy amigo de Nicaragua, se tocó el himno de
los Estados Unidos, pero la alfombra roja era por el Presidente Bolaños. Pero además en la noche llamó la
atención que en el Palacio de la Presidencia –la Casa Presidencial-, donde yo recibí en la puerta al
Secretario de Estado, también había una alfombra roja. Quiero decirte que el protocolo establece honores
de distintos niveles, establece honores para jefes de estado, vicepresidentes y príncipes, herederos,
ministros de relaciones exteriores y ministros de la defensa”.
“Lo que impresionó más también al General Powell, cuando él bajo del avión fue que la banda que siempre
toca una marcha que se interpreta cuando llega un representante del jefe del estado, se oyera en ese
instante ,” La marcha del Trueno” .
“Otras de las cosas que le impresionó profundamente fue el Plan Nacional de Desarrollo. En la cena que
duró dos horas y media, él prácticamente llevó la conversación. El Presidente Bolaños explicó el Plan
Nacional de Desarrollo, su deseo de democratización total del sistema, la departidización de los poderes
públicos, de los poderes del Estado, para tener una democracia más pura en Nicaragua, la transparencia
en el manejo de la cosa pública. Por Internet tú puedes acceder a toda la información de los gastos e
ingresos del país. Todas esas cosas impresionaron al General Colin Powell, quien calificó en la entrevista
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de prensa al Presidente Bolaños como un líder del CAFTA y líder de la integración”.
“El secretario de Estado Colin Powell, ha dejado un mensaje claro: la unión de las fuerzas democráticas. Y
entregó a los cuatro partidos democráticos, que fueron don Jaime Cuadra, Miguel López Baldizón, Mario
Rappaccioli y Oscar Moncada. Y fue pues muy claro en cuanto a que se debían unir los partidos
democráticos, en cuanto a considerar que ya el presidente Alemán es cosa del pasado, el expresidente
Alemán no es grato para los Estados Unidos, montarse en ese carro, es cosa equivocada, de que ya es un
mal tiro; tan es así, tan fuerte fue que uno de los señores que asistió y puedo decírtelo, fue muy gráfico en
su descripción. Dijo: esta no es la Nota Knox, esta es la Nota Knox entregada por el Secretario de Estado
en persona. Fue sumamente claro, de manera que el Partido Liberal Constitucionalista tiene que enfilarse
hacía un enrumbamiento de alianza de todos los liberales fuera de cualquier consideración del
expresidente Alemán. Ese liderazgo es cosa del pasado, se terminó y los liberales debemos de pensar en
futuro, alrededor de quien la fuerza democrática escoja, no de dedo, sino a través de un proceso
auténticamente democrático, en el funcionamiento interno del partido liberal y de los partidos democráticos.
De acuerdo con los resultados, está clarísimo de la visita del Secretario Powell que es caso cerrado por el
momento; es decir los liberales debemos de pensar en el futuro, tenemos que pensar en la democracia,
buscar caras nuevas ante la estabilidad en el poder y eso es lo que quiere también el Presidente Bolaños,
que tiene un concepto más bien muy claro de la democracia, no de dedo, sino de un libre juego en el que
la mayoría es la que decide. Ya hay una total recomposición de fuerzas en la Asamblea, es decir con la
aprobación de la Ley de Servicio Civil”.
“Si la Cid-Gallup hizo una encuesta y el Presidente sale mal, la Cid-Gallup va a estar muy equivocada pues
digamos la comunidad internacional, ahora que estuvo en Europa, en Noruega con todos los discursos
oficiales, pusieron al Presidente Bolaños como un campeón de la transparencia en el manejo de las fuerzas
públicas, como un de la integración regional, como un campeón del CAFTA, así lo dice el Secretario de
Estado de los Estados Unidos, así lo dijo el Secretario General de la OEA, César Gaviria, en repetidos
discursos, es decir, eso es la realidad. La realidad es que siga por arriba del 50% de las encuestas
nacionales, es decir, que todos los demás presidentes están por debajo del 50%. En un país donde como
muy bien lo reconoció el Secretario de Estado, es el único país que tuvo un Gobierno comunista, marxista-
leninista por diez años, y él reconoció una cosa nueva, que a Nicaragua se le debe dar un trato diferente en
los organismo internacionales, en el Fondo Monetario, en el Banco Interamericano, en el Banco Mundial,
porque Nicaragua a través del resto de los países centroamericanos o países en vías de desarrollo, fue el
único en la tierra firme americana que tuvo un Gobierno marxista-leninista, es decir, eso nos atraso”.
“El Secretario de Estado de los Estados Unidos, dijo que van a apoyar la condonación de la deuda en un
80%, y sólo con no tener que pagar el servicio de esa deuda vamos a tener una dispensabilidad mucho
mayor de fondos; segundo no vamos a tener que pagar eso. El 60% del Presupuesto de Nicaragua es para
pagar el servicio de la deuda. Con esa liberación de fondos vamos a poderlos usar para obras de desarrollo
social y obras de infraestructura, y luego eso nos abre las puertas a mayor cielo para los préstamos
internacionales en los organismo internacionales, además de las donaciones que van a venir. Estoy seguro
de que el año que viene va a ser totalmente diferente”.


